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O isolamento social é 
a arma mais eficaz no 
combate ao Covid-19. 

Se puder, fique em 
casa e proteja a

nossa comunidade. 

“Homem do
Tempo” avisa:

Moradores do Santa Rosa III
cobram melhorias no bairro

Página 3

Moradores da Av. Gino Fabris, no bairro Santa Rosa lll, em Guarujá, estão sofrendo com problemas de saneamento básico e infraestrutura. Nesta semana, um grupo 
formado por cinco moradores denunciou a precariedade de viver sem pavimentação, guias e sarjetas nas ruas do bairro, além de esgoto correndo a céu aberto.

Muralha de Segurança ganha reforço na Enseada
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CRPI ganha nova sala de
recursos terapêuticos
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Edital de 
travessias 

exigirá 
redução

de tarifas
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Vereadores 
destinam
mais de
R$ 21 mi

em emendas
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SP adia flexibilização
no uso das máscarasno uso das máscaras

Variante ÔmicronVariante Ômicron
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A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ - Diretora Executiva: Maria Baraçal - Jornalista patrono: José Henrique Schmitz (in memoriam) - Editora e Jornalista Responsável: Karina Mingarelli - MTb 
53.449 - Diagramação, Redação, Edição, Composição e Editoração Eletrônica: Rua Funchal, 714 – Jd. Dos Pássaros, CEP.: 11.430-000 - Tel.: 3355-7474 e 3387-5096 - E-mail 
da Redação: jornal.estancia@terra.com.br - E-mail do departamento comercial: comercial.estancia@terra.com.br - Circulação: Digital online e impresso nas praças Guarujá, 
Vicente de Carvalho, Bertioga e Cubatão - Tiragem: 10.000 exemplares. Impressão: Gráfica Diário do Litoral - Os artigos assinados são de responsabilidade dos seus autores.

3 a 9 de dezembro de 2021 O P I N I ÃO A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br2

Na última semana, 
ao noticiar a decisão 
do governo o Estado 
em flexibilizar do uso 
de máscaras faciais em 
ambientes abertos a 
partir do dia 11, desta-
camos em nossa man-
chete que a obriga-
toriedade continuava 
valendo em ambientes 
fechados. O início da 
temporada de férias 
de verão e o período 
de festas de fim de ano 
pediam esse alerta.

Baseados nas infor-
mações que circulavam 
naquele momento so-
bre a possível chegada 
no Brasil do vírus ômi-
cron (outra mutação do 
coronavírus), optamos 
por ressaltar que apesar 
dos índices da pande-

mia estarem em baixa, 
a preocupação com a 
infecção em massa de 
pessoas pelo vírus não 
poderia ser banalizada.

Que alerta valioso! 
Após uma semana, al-
gumas suspeitas acer-
ca dessa mutação se 
confirmaram, como sua 
alta transmissibilidade 
e o fato de que o país 
já registra alguns ca-
sos de infecção pelo 
Ômicron, inclusive no 
estado de São Paulo. O 
que fez o governo do 
estado de São Paulo 
recuar e adiar a flexibi-
lização das máscaras.

Com isso, teremos 
mais uma época na-
talina com o espírito 
da pandemia ditando 
nossa rotina.  Assim 

como conv ivemos 
com os vírus da gripe, 
dengue, zika e chikun-
gunya, tudo leva a crer 
que o coronavírus será 
incluído nesta lista de 
epidemias que exigem 
cuidados por parte da 
população. Depende 
sim de cada um de 
nós e de nosso grau de 
conscientização.

Por isso, neste fim 
de ano, em respei-
to as mais de 615 mil 
mortes pelo coronaví-
rus no país, cuide-se, 
proteja-se e contri-
bua para o controle 
da pandemia. Este será 
sem dúvidas, o melhor 
presente de Natal que 
podemos oferecer 
para a nossa família 
e para a sociedade.

Em respeito às 615 mil mortes 
pela pandemia no Brasil

Micros

OAB Guarujá
A OAB Guarujá pro-
tocolou na Câmara 
de Vereadores nesta 
semana um pedido 
de cópias de alguns 
documentos relacio-
nados às eventuais 
irregularidades na con-
tratação da organi-
zação social na área 
da saúde municipal 
que desencadearam 
a Operação Nacar 
da PF, que culminou 
na prisão temporá-
ria do prefeito Válter 
Suman (PSDB), em 15 
de outubro passado, 
e posterior aber tu-
ra de CPI na Câmara.   

Comissão OAB
O pedido dos docu-
mentos foi protoco-
lado pela Comissão 
Consultiva e Fiscali-
zadora dos Pode-
res Públicos da OAB 
Guarujá, representada 
pelo presidente Gil-
van Costa Saldanha. 
Além de presidir a co-
missão requerente, o 
advogado Gilvan aca-
ba de assumir a vice 
presidência da OAB 
Guarujá, eleita na se-
mana passada para os 
trabalhos da entidade 
no biênio 2022/2023.  

Documentos
Entre os documen-
tos solicitados pela 
OAB, o requerimento 
pede cópia da de-
fesa prévia do chefe 
do executivo, cópia 
do parecer subscri-
to pela CPI favorável 
ao prosseguimento 
do processo de cas-
sação do prefeito, 
cópia do termo de 
oitiva do denunciante 
aos fatos da denúncia, 
cópia da justificati-
va do ex-secretário 
municipal de saúde 
sobre o seu não com-
parecimento na oitiva 
marcada, cópia do 
termo de oitiva do 
ex-secretário de edu-
cação, Marcelo Nico-
lau, preso junto com 
o prefeito, além de 
outros documentos.

Justificativa
A OAB Guarujá justifica 
o pedido da docu-
mentação à Câmara 
amparada no Estatuto 
da Advocacia e a Or-
dem dos Advogados 
do Brasil, que reserva 
ao advogado o di-
reito de examinar em 
qualquer órgão dos 
Poderes Judiciários e 
Legislativos, ou da ad-

ministração pública em 
geral, podendo tomar 
apontamentos. Aguar-
demos a impressão da 
OAB Guarujá sobre a 
execução dos traba-
lhos realizados pela 
Câmara nesta CPI.

Defesa
Por falar em CPI, a Co-
missão Processante 
notificou na última sex-
ta-feira (26) o Prefeito 
Válter Suman para, em 
05 dias, apresentar 
suas razões por escri-
to. Isso significa que a 
defesa do Prefeito terá 
até esta sexta-feira, dia 
03/12, para protoco-
lar na Câmara Munici-
pal de Guarujá suas 
razões por escrito.

Trâmite
Após o protocolo, 
a Comissão deverá 
emitir relatório final 
e solicitar ao Presi-
dente da Casa que 
seja marcada Sessão 
para Julgamento, nos 
termos do Decreto-
Lei 201/1967. Vale 
ressaltar que a Co-
missão Processante 
possui prazo de 90 
dias para conclusão 
dos trabalhos, que 
se encerra em 29/12.

NATAL DO FAZ DE CONTA

É um passo para um homem, mas, na história dos 
evangélicos do Brasil, é um salto. É um passo 
para o homem, um salto para os evangélicos. 

Responsabilidade muito grande. Uma nação, 40% 
dessa população hoje é representada no STF”, 
declarou. Segundo ele, “o povo evangélico tem 
ajudado este país e quer continuar ajudando.

André Mendonça - novo ministro [nada laico]
do Supremo Tribunal Federal (STF)

FRASE DA SEMANA

Reprodução
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Guarujá - O plenário 
da Câmara Municipal de 
Guarujá aprovou nesta 
terça-feira (30/11), em 
segundo turno, o Projeto 
de Lei 174/2020, que 
“Estima a Receita e Fixa 
a Despesa do Municí-
pio para o Exercício de 
2022”, e o Projeto de 
Lei nº 175/2021, que 
“Estabelece o Plano Plu-
rianual do Município para 
o período 2022 e 2025 
e define as metas e prio-
ridade da administração 
pública municipal para o 
exercício de 2022”.

O texto teve 281 
emendas dos vereado-
res (detalhes abaixo). 
Neste ano, cada parla-
mentar pôde destinar R$ 
1.267.274,40 (o que atu-
almente equivale a 0,07% 
do orçamento líquido do 
Município). O montante 
soma R$ 21.543 milhões, 

A temporada de verão 
2021/2022 em Guarujá 
não contará com even-
tos coletivos promovi-
dos pela administração 
pública. Nesta semana, 
a prefeitura anunciou o 
cancelamento de mais 
um evento da agenda da 
cidade: o Carnaval 2022. 
Em outubro, a adminis-
tração já havia anunciado 
que não realizará a tradi-
cional festa de queima 
de fogos no Reveillon 
e as atividades de ve-
rão nas praias e praças.

Apesar dos números 
da pandemia registrarem 
transmissão controlada 
e em queda, a chegada 

da nova mutação do co-
ronavírus inspira cautela 
em toda a população. A 
decisão anunciada nes-
ta semana foi tomada 
após reunião do gabinete 
municipal permanente 
de combate à covid-19.

A medida tem caráter 
preventivo, com o intuito 
de desestimular eventos 
capazes de gerar grandes 
aglomerações. Ainda as-
sim, os eventos organiza-
dos pela iniciativa privada, 
já autorizados, seguem li-
berados desde que todo 
o protocolo sanitário da 
pandemia seja respeitado.

Com relação ao Carna-
val, em 2022 o Município 

não promoverá desfi-
les de blocos, bandas e 
escolas de samba nem 
dará autorização para os 
bloquinhos comunitários.

 O gabinete per-
manente de combate 
à covid-19 de Guarujá 
foi instituído pelo pre-
feito Válter Suman em 
março de 2020 e reúne 
membros de diversas 
secretarias municipais. 
Cabe ao colegiado anali-
sar, sob todos os pontos 
de vista, e tomar todas 
as decisões referentes à 
dinâmica da pandemia 
de covid-19 na Cidade. 

Vacinação - Até a 
última semana (26), a 

Prefeitura de Guarujá apli-
cou 499.251 doses de 
vacinas contra a covid-
19, incluindo primeiras, 
segundas e doses de 
reforço, nos públicos 
adulto e adolescente. 
A taxa de ocupação de 
leitos covid está em 11%. 
Especificamente nas UTIs, 
a ocupação está em 13%.

Máscaras - Vale res-
saltar que o uso das más-
caras faciais permanecerá 
obrigatório em todos os 
ambientes, seja externos 
ou em áreas internas (ruas, 
calçadões e orla da praia) 
e no transporte público, 
inclusive dentro das esta-
ções e terminas de ônibus.

A Unaerp realiza nes-
te domingo (05/12) o 
Processo Seletivo 2022 
tradicional, para cursos 
de graduação nos cam-
pi de Guarujá e Ribeirão 
Preto. As provas acon-
tecem a partir das 13h 
(horário de Brasília) nas 
cidades de Guarujá, Ri-
beirão Preto e em outras 
10 localidades. 

Os candidatos de-
ve rão  compa rece r 
pelo menos uma hora 
antes, sendo que os 
portões serão fecha-
dos às 12h45. Deverão 
apresentar carteira de 
identidade (RG original 
ou carteira profissional) 
com foto atualizada e 
impressão digital. 

Por conta da pande-
mia, seguindo as reco-
mendações dos órgãos 
de saúde, é obrigatório 
no dia da prova: estar 
com a temperatura cor-
poral abaixo de 37,6ºC; 
e máscara de proteção 
facial com cobertura to-
tal de nariz e boca, para 
uso pessoal. Além disso, 
o candidato deverá ter 
máscaras adicionais e 
álcool em gel 70% para 
uso pessoal, em frasco 
transparente. 

Os inscritos terão 
quatro horas para fazer 
o processo seletivo. 
No caso de Medicina, 
os candidatos farão a 
identificação das 13 
às 14h, e a aplicação 
das provas será das 
14h às 18h. Para outros 
cursos, as provas serão 
aplicadas das 13 às 17h. 

O Processo Seletivo 
Unaerp será realizado 
nos campi de Guarujá, 
Ribeirão Preto e nas cida-
des de Araçatuba (SP), 
Bauru (SP), Campinas 
(SP), Curitiba (PR), Goiâ-
nia (GO), Poços de Cal-
das (MG), Presidente Pru-
dente (SP), São José do 
Rio Preto (SP), São Paulo 
(SP) e Uberlândia (MG).

Para o Campus Gua-
rujá, estão sendo ofe-
recidos os cursos de 
Administração, Direito, 
Educação Física (Ba-
charelado), Enferma-
gem, Engenharia Civil, 
Fisioterapia, Medicina e 
Psicologia, e os novos 
cursos Superiores de 
Tecnologia em Ciências 
de Dados, Design de 
Interiores e Estética e 
Cosmética. Já no Cam-
pus Ribeirão Preto, são 
23 cursos oferecidos. 

RESULTADO
Os gabaritos das 

provas estarão dispo-
níveis no dia 06 de de-
zembro, a par tir das 
18h, no site www.una-
erp.br ou no Serviço de 
Multiatendimento pelo 
telefone 0800 773-
7760. A divulgação dos 
aprovados em primeira 
chamada será feita no 
dia 13 de dezembro, a 
partir das 16h, e as ma-
trículas acontecerão nos 
dias 14 e 15/12, pela 
internet ou no campus 
universitário. O endere-
ço da Unaerp Guarujá é 
Av. Dom Pedro I, 3300, 
Enseada – Guarujá/SP.

Temporada não terá atividades coletivas

Emendas de vereadores destinam 
R$ 21,5 milhões do orçamento 2022

sendo que metade deve 
ser, obrigatoriamente, 
destinado à Saúde, ou 
seja, R$ 10,771 milhões.

Entre as indicações 
mais recorrentes para o 
setor, constam: o custeio 
de cirurgias or topédi-
cas; fisioterapia; custeio 

de exames de médio e 
alto custo; aquisição de 
próteses e órteses; e o 
fomento a projetos de-
senvolvidos em parceria 
com o terceiro setor.

A outra metade da 
verba que cabe aos ve-
readores será direciona-

da a obras, serviços de 
manutenção, aquisição 
de insumos para melho-
rias de serviços públi-
cos, fomento a projetos 
espor tivos e culturais, 
compra de equipamen-
tos, dentre outras ações, 
nos mais variados setores.

Neste ano, cada parlamentar pôde destinar R$ 1.267.274,40 
(o que equivale a 0,07% do orçamento líquido do Município)

Processo seletivo 
Unaerp será realizado 
neste domingo (05/12)
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
DE FUNDAÇÃO DO INSTITUTO AD78

Ficam convocados todos os interessados, para a realização 
da Assembleia Geral de Constituição do INSTITUTO AD78, a 
realizar-se em 07.12.2021, virtualmente, em razão as restrições 
sociais da pandemia.

A convocação dar-se-á as 10:00 horas em primeira convo-
cação e as 10:30 horas em segunda convocação, através da pá-
gina do aplicativo GOOGLE MEET, com a seguinte ordem do dia:
1. Aprovação do Estatuto e Constituição do Instituto;
2. Eleição e Posse dos membros da Diretoria e do Conselho Fiscal;
3. Assuntos de interesse geral.

Link: Assembleia de Fundação do Instituto AD78
Terça-feira, 7 de dezembro · 10:00 até 11:00
Informações de participação do Google Meet

Link da videochamada:
https://meet.google.com/ccm-kxis-sjq

Beatriz Biancato
Advogada - OAB/SP 433.635 

Posso ter isenção de
imposto ao herdar?

Beatriz Biancato

 DE OLHO 
NA LEINA LEI

O falecimento de um 
ente querido é sempre um 
momento muito delicado e 
para tornar ainda mais difícil 
enfrentar a dor da perda, 
ficamos reféns de inúmeros 
processos burocráticos como 
velório, enterro, certidões e, 
também, a herança. 

Muitas pessoas deixam de 
regularizar os bens herdados 
em virtude dos altos valores 
envolvidos de cartório, dentre 
eles: os impostos. É muito 
importante considerar os 
custos envolvidos nesse mo-
mento, sobretudo para verifi-
car as condições financeiras 
necessárias ao regularizar 
a propriedade dos imóveis. 

Por isso, hoje resolvi 
conversar com vocês sobre a 
possibilidade de um herdeiro 
ser isento do ITCMD, essa 
é a sigla para “Imposto de 
Transmissão Causa Mortis 
e Doação”, um tributo de 
competência do Estado que 
é pago para, de modo bem 
claro, passar os bens do 
falecido para o nome dos 
herdeiros. 

Não é o único tributo que 
envolve partilha de bens, 
mas é sobre ele que con-
versaremos hoje. Como é 

um imposto estadual, as 
regras estão em uma Lei 
do Estado de São Paulo (nº 
10.705/00). 

Lá estão contidas al-
gumas possibilidades de o 
herdeiro estar dispensado em 
pagar o ITCMD. Por exem-
plo, se houver a transmissão 
de um imóvel residencial, 
cujo valor não ultrapasse 
R$145.450,00 (cento e qua-
renta e cinco mil quatrocen-
tos e cinquenta reais) e os 
herdeiros nele residam e 
não tenham outro imóvel. 

Ainda, se não existir 
as condições da hipótese 
anterior e ser apenas um 
imóvel, mas que o valor 
não ultrapasse R$74.750,00 
(setenta e quatro mil setecen-
tos e cinquenta reais), haverá 
igualmente a isenção. 

Existem outras possi-
bilidades na lei, por isso é 
sempre muito importante 
consultar o tabelionato para 
levantar quais serão os custos 
envolvidos a fim de preparar 
o seu orçamento e tomar 
iniciativa nessa providência 
tão importante. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

Da Reportagem - 
Moradores da Av. Gino 
Fabris, no bairro Santa 
Rosa lll, em Guarujá, es-
tão sofrendo com pro-
blemas de saneamento 
básico e infraestrutura. 
Nesta semana, um gru-
po formado por cinco 
moradores denunciou 
a precariedade de viver 
sem pavimentação, guias 
e sarjetas nas ruas do 
bairro, além de esgoto 
correndo a céu aberto.

O problema é antigo 
e bem conhecido da 
administração municipal, 
garantem os moradores, 
que estão cansados de 
promessas.

O morador Odair Bata-
ta, de 58 anos, relata que 
em novembro de 2020, o 
governo municipal pro-
meteu que a via seria 
contemplada com obras 
de drenagem e asfalto, a 
serem executadas ainda 
no início de 2021.

Nessa mesma época, 
o secretário de Infraestru-
tura e Obras de Guarujá, 
Adilson de Jesus, afirmou 
durante entrevista que o 
bairro também fazia parte 
do convênio de obras da 
Bacia Rio do Meio.

“O Santa Rosa lll tam-
bém está sendo contem-
plado. É uma obra que 

Guarujá - Os pacien-
tes do CRPI terão aces-
so a um novo recurso 
terapêutico. Chamado 
gaiola de habilidades, o 
equipamento propor-
ciona uma nova dinâmi-
ca para a reabilitação, 
com exercícios realizados 
de forma mais lúdica. 

A estrutura e a refor-
ma da sala onde está 
instalada foram doadas 
pelo Voluntariado de As-
sistência Social de Gua-
rujá (VASG). A estrutura 
permite ao paciente fazer 
movimentos enquanto a 
incidência da força gra-

vitacional é reduzida por 
meio da suspensão par-
cial do peso corporal. 

A implantação da nova 
estrutura foi uma proposta 
da equipe de fisioterapeu-
tas do CRPI, que investiram 
em curso de capacitação 
específico para usar a 
ferramenta terapêutica. 
Conforme explica Daiana 
Bar ros, coordenadora 
técnica do CRPI, o equi-
pamento trás mais qua-
lidade ao atendimento.

“Com uso de cintos, 
faixas de suspensão pre-
sas a elásticos e trilho 
de marcha, os pacientes 

podem ser colocadas em 
pé, possibilitando mo-
vimentos para formação 
de uma ‘memória motora’. 
Vamos conseguir fazer 
treinos de força muscu-
lar, marcha, equilíbrio e 
coordenação motora. 
É um ganho de quali-
dade ao atendimento”, 
completa a fisioterapeuta.

A gaiola de habilida-
des promove uma série 
de benefícios, como in-
dependência, melhora da 
estabilidade, equilíbrio, 
coordenação, interação 
sensorial, força muscular, 
desenvolvimento neu-

ropsicomotor, equilíbrio, 
aprendizagem motora, 
dinamismo e motivação. 

No último dia 25 de 
novembro, as integrantes 
da VASG par ticiparam 
da entrega simbólica da 
nova sala de recursos 
terapêuticos e assistiram 
a uma demonstração de 
como o equipamento 
poderá ser uti l izado. 

“Fiquei impressiona-
da. Que aparelho rico. 
Estamos muito felizes em 
contribuir com esta con-
quista do CRPI”, afirma a 
presidente da VASG, Car-
mem Sampaio Guenaga.

Moradores do Santa Rosa III 
denunciam abandono ao bairro

pelo nosso cronograma, 
deve iniciar no primeiro 
semestre do próximo 
ano”, disse.

O projeto compreen-
de obras de infraestrutura 
viária, como a execução 
de drenagem, guias e 
sarjetas, além da limpeza 
e recuperação de canal e 
preparação de base para 
pavimentação. Frustra-
dos na expectativa pelas 
obras, os moradores co-
bram ações imediatas do 
governo municipal. “Esta-
mos no final do ano e até 
agora nada do que foi 
prometido aconteceu”, 
desabafa Batata.

Outro contr ibu in-
te, Paulo Cezar Boschi, 
afirma que os morado-
res chegaram a cobrar 

a prefeitura no setor 
competente no inicio 
do ano, mas não obtive-
ram a resposta esperada.

“Apenas nos deram 
algumas manilhas que-
bradas e disseram pra 
gente executar o restante 
do serviço, que depois 
eles (a prefeitura) iriam 
fiscalizar pra verificar se 
estava certo”, afirma o 
morador, de 55 anos. 

“É um absurdo. Somos 
contribuintes como qual-
quer outro morador da 
cidade, pagamos água, 
luz e imposto em dia. A 
única coisa que não paga-
mos é o esgoto, porque 
não tem”, ressalta Boschi.

E completa: “O que 
os moradores querem é 
que a Prefeitura cumpra 

Telefone: (13) 99642-1620

DELIVERY
REVISTARIA PERALTA

CONVENIÊNCIA

Horário de entrega das 9h às 17h

� Revistas
� Jornal
� PET
� Máscaras

� Hiper Cap
� Chips
� Coquetel
� Gibis

� Mangá
� Cigarros
*Consulte a
taxa de entrega
do seu bairro

CRPI ganha nova sala de recursos terapêuticos

o que ela prometeu, só 
isso. Temos direito a sane-
amento básico e infraes-
trutura’’, destaca Boschi.

LAMA E
ALAGAMENTOS
Além de ter a mobili-

dade reduzida devido as 
condições precárias da 
via, os moradores também 
enfrentam alagamentos 
constantes no período 
de chuvas. “Na entrada da 
Av. Gino Fabris com a Rua 
Manoel Penellas quando 
chove ou tem maré alta 
vira um verdadeiro pisci-
não”, conta Odair.

“É falta de estrutura, 
é falta de cuidado, é 
falta de tudo. Aqui só 
tem energia e água por-
que os moradores se 
uniram e pagaram por 
isso”, disse José Antô-
nio da Silva, de 68 anos.

Já Júlio Roberto, de 40 
anos, comenta que vez 
ou outra são executados 
serviços de zeladoria na 
rua pela administração, 
porém com muito cus-
to. “A única coisa que 
eles fazem é passar as 
maquinas aqui para ni-
velar a terra e capinar o 
mato, e isso só acontece 
porque nós pedimos”, 
diz o morador. (Contri-
buiu Sabrina Hespanhol)

Moradores garantem que o problema é 
antigo e bem conhecido pela Prefeitura
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SÓ PARA

Sérgio Trombelli 

PENSAR

Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

O grande evento
E novembro chegou ao seu 

final. Como falado na matéria 
anterior, este mês pode ser con-
siderado, até agora, como sendo 
o mais importante da história 
política para a eleição de 2022.

Alguns presidenciáveis de-
ram a se mostrar. Simone Tebet, 
senadora pelo Mato Grosso do 
Sul anunciou sua candidatura 
pelo MDB, e Rodrigo Pache-
co, senador por Minas Gerais, 
assumiu sua candidatura pelo 
PSD. Com o quadro de can-
didatos aumentando, o tabu-
leiro começa a ficar completo.

Junte-se a isso algumas 
alianças possíveis no horizonte 
nacional. Alckmin pode aten-
der aos acenos de Lula para 
ser seu vice, saindo do PSDB 
e indo para o PSB. Moro e 
Dória têm agenda marcada e 
sabe-se lá. Enfim, muito ainda 
será falado até o momento da 
campanha no ano que vem.

Contudo o grande evento do 
mês foi a filiação de Bolsonaro 
ao PL. Na verdade é o nono 
partido dentro da carreira do 
atual presidente, como se vê ele 
não manteve muita fidelidade a 
partidos na sua vida política. 

Entretanto, o mais inusitado 
é que o PL é do ‘centrão’ e com 
isso Bolsonaro volta a trilhar 
caminhos antes já trilhados 
por ele. E mais, o Presidente se 
dobra ao ‘centrão’, justamen-
te aquilo que jurou não fazer. 

A solenidade foi concorrida. 
Aliás, filiações são momentos 
para demonstração de força. 
Muitas são feitas com fogos 
de artifício, grande presença 
de público, inúmeros políticos, 
prestando apoio ao novo filiado 
e mostrando quanto poderão fa-
zer na eleição que se aproxima. 

Mas o que se viu lá foi a 
turma do presidente – ministros, 
deputados e senadores da base, 
governadores alinhados. Nada 
de novo, apenas mais do mesmo.

Os discursos iniciais, tanto 
do senador Jorginho de Santa 
Catarina, e do presidente do 
PL Waldemar da Costa Neto, 
foram menos expressivos do 
que se esperava, se restringido 
a dar boas-vindas a Bolsonaro. 

Perdeu-se a chance de apre-
sentar aos presentes, e todos os 
telespectadores, um vislumbre 
de planejamento para o país, 
como fizeram os demais filia-
dos deste mês: Moro, Tebet e 
Pacheco.

Por fim, a fala de Bolsonaro. 
Ele ressaltou a grandeza do 
nosso país, falou sobre fé, amor 
pela Pátria e a necessidade de 
manter a união em busca de um 
Brasil melhor.

Contudo, o que mais cau-

sou espécie, foi que ele se 
referiu a ministros, os quais 
sabemos estão fazendo um 
trabalho exemplar, bem dife-
rente de tantos outros. E jus-
tamente por isso, todos nós, 
brasileiros, esperávamos que 
eles continuassem no coman-
do de suas pastas, exercendo 
o bom trabalho que fazem.

Entretanto, Bolsonaro fez 
acenos que estes ministros 
poderiam ser candidatos ao 
governo de estados da fede-
ração. Justamente nos locais 
em que o Presidente preci-
sa de auxílio eleitoral, como 
São Paulo,  por  exemplo.

Ora, o que depreendemos 
daí? Depreendemos que o presi-
dente, para atender aos seus in-
teresses eleitorais está disposto 
a sacrificar estas pastas dos mi-
nistérios, onde o trabalho é bom, 
na busca de um bom resultado 
em votos para ele, ou um palan-
que onde ele não tem penetração.

Mais uma vez, Bolsonaro 
pensa em si e não no país. E 
o Brasil perde assim minis-
tros competentes para que ele, 
Bolsonaro, ganhe mais votos. 
E isto ficou mais claro ao final 
do seu discurso quando ele 
cumprimentou Arthur Lira, do 
PP, Presidente da Câmara e 
só depois Waldemar do PL. 

É que Lira é mais um caso 
de interesse pessoal do Presi-
dente, porque é a Câmara com 
o orçamento secreto e a barreira 
de todos os impeachments que 
é a garantia política e econô-
mica que ele mais precisa.

Quem falou finalizando o 
evento foi o senador Flávio 
Bolsonaro. Um discurso de 
ataque e ofensas a alguns 
candidatos. Lula foi ofendi-
do e Moro também. Se frente 
ao público e à TV, as ofensas 
já acontecem , imaginem o 
que virá nas mídias sociais.

Aliás, Lula, pelas pesquisas 
estará no segundo turno, mas 
quem mais atemoriza Bolso-
naro é Moro. Taí, o inimigo 
número um do bolsonarismo 
para o pleito que se avizinha.

Por fim, como disse, no-
vembro chegou ao seu final. 
O quadro político começa a 
se formar e no início de janei-
ro tudo estará a todo vapor, 
com vistas às eleições de 22. 

Pelo soar dos tambores, a 
campanha desta eleição será 
acirrada. Pedimos apenas que 
todos fiquem em cima das 
propostas para o país, porque 
esquecer delas para se ater 
às ofensas aos adversários 
não vai levar nossa Pátria ao 
caminho que ela merece estar. 

Veremos...

O edital para a con-
corrência internacional 
da concessão do Sistema 
de Travessias Litorâne-
as foi lançado na última 
terça-feira (30/11) com 
investimentos previstos 
de R$ 272 milhões ao 
longo dos 30 anos de 
contrato. O leilão deve 
acontecer no dia 30 de 
março de 2022, na sede 
da B3, na capital.

No total, oito traves-
sias operadas atualmente 
pelo Departamento Hi-
droviário, órgão vinculado 
à Secretaria de Logística e 
Transportes, serão con-
cedidas para prestação 
de serviços públicos de 
operação, conservação e 
manutenção. 

Além disso, estão pre-
vistos investimentos para a 
adequação e exploração 
do sistema de transporte 
aquaviário de veículos e 
de passageiros. Juntas, 
as travessias movimentam 
diariamente cerca de 28 
mil automóveis e 22 mil 
pedestres e ciclistas.

“A concessão vai de-
sonerar gastos do Gover-
no. Hoje o sistema registra 
déficit operacional e o 
serviço gera ônus de R$ 
76 milhões por ano ao 
Tesouro do Estado, se-
gundo dados de 2019”, 
afirma Rodrigo Garcia, 
vice-governador e secre-
tário de Governo. 

Além disso, “a con-
cessão prevê um novo 
modelo tarifário que in-
corpora o foco no usu-
ário social e estabelece 
uma tarifa mais justa, com 
foco no desempenho do 
serviço e redução das 
filas. Além disso, serão 
realizados novos inves-
timentos em moderni-

Com o objetivo de 
evitar mais casos de cri-
minalidade contra mora-
dores e visitantes como 
os vistos recentemente 
em feriados, a prefeitura 
tira do papel uma pro-
messa: a ampliação no 
monitoramento por câ-
meras na região da Praia 
do Pernambuco, que 
abriga um dos locais mais 
badalados da Cidade. 

A iniciativa faz parte 
de um termo de coope-

ração técnica com um 
condomínio local, que 
na última terça-feira (30) 
fez a contratação da 
empresa que executará 
o serviço. O projeto vai 
contar com 59 câme-
ras de monitoramento, 
sendo 42 fixas, 13 mó-
veis e quatro câmeras 
com leitura de placas.

Serão 12 mil metros 
de fibra óptica, iniciando 
na Avenida Dom Pedro I, 
passando pelas avenidas 

Atlântica, Desembarga-
dor Plínio de Carvalho 
Pinto, Áureo Guenaga 
de Castro, Marjory da 
Silva Prado, Jomar e a 
Estrada do Pernambuco.

Com esse novo inves-
timento, Guarujá contará 
com aproximadamente 
1.770 câmeras, sendo 
1.636 instaladas em 72 
próprios públicos, 51 na 
orla da praia da Enseada, 
18 em áreas comerciais 
distribuídas em Vicente 

de Carvalho, Pitanguei-
ras e Astúrias. E outras 
seis câmeras de moni-
toramento de trânsito. 

“Importante investi-
mento em segurança. 
O nosso objetivo é criar 
uma muralha eletrônica 
em Guarujá, agilizando o 
atendimento à população 
com um tempo-resposta 
reduzido e pontual” defi-
niu o secretário de Defesa 
e Convivência Social, Luiz 
Cláudio Venâncio Alves.

Região do Pernambuco vai receber
59 câmeras de monitoramento

Nova concessão das travessias
litorâneas terá taxa única e isenções

Contrato prevê investimentos de R$ 272 milhões em melhorias,
beneficiando usuários em 13 municípios do Litoral Paulista

zação do serviço e da 
infraestrutura”, promete 
o governo.

Do total de R$ 272 
milhões de investimentos, 
117 milhões serão desti-
nados especificamente à 
manutenção da infraes-
trutura existente; R$ 143 
milhões para melhorias e 
aumento de capacidade 
das embarcações e R$ 
12 milhões para a pre-
servação do Meio Am-
biente, nos cinco primei-
ros anos de concessão.

MELHORIAS
A concessão vai pro-

mover a modernização 
de todo o sistema de 
segurança, com introdu-
ção de tecnologia de 
automatização de paga-
mento para a entrada, 
adoção das melhores 
práticas para aquisição 
de bilhetes, melhorias na 
capacidade das embar-
cações, mais agilidade 
nos deslocamentos, que 
serão aferidos a partir de 
indicadores de desem-
penho, mais conforto e 
segurança aos usuários, 
fomento do turismo e do 
desenvolvimento regional 
e desoneração do Estado.

O gover no a inda 

garante que “o novo 
modelo garante maior 
coerência, a par tir da 
criação de um quadro 
tarifário unificado para 
todo o Sistema. Dessa 
forma, todas as traves-
sias do Sistema seguirão 
a mesma lógica alcan-
çando maior equilíbrio”.

Todas as isenções de-
finidas por lei como para 
idosos e deficientes se-
rão mantidas. No primeiro 
ano haverá redução de 
tarifas de pedestres em 
Santos (Santos-Guarujá e 
Santos – São Vicente de 
Carvalho e Cananéia-Ariri).

REDUÇÃO DE FILAS
Estão previstos, no 

primeiro ano de contrato, 
a recuperação de toda 
a infraestrutura existente, 
aprimoramento e aumen-
to da capacidade das 
embarcações e preser-
vação do meio ambiente. 

Serão aportados R$ 
1,1 milhão em seguran-
ça, com implantação de 
circuito fechado de tele-
visão em todo o Sistema. 
Mais de R$ 7 milhões 
serão destinados à aces-
sibilidade nas travessias 
Santos-Guarujá e San-
tos-Vicente de Carvalho, 

com a recuperação de 
dois flutuantes, duas ram-
pas e duas pontes de 
acesso, além da cons-
trução de dois dolfins.

Já nas travessias de 
Ber tioga-Guarujá, Ca-
nanéia-Ilha Comprida e 
Iguape-Jureia serão mais 
R$ 4 milhões em melho-
rias de conforto, com 
ampliação de 20% na 
capacidade para carros 
e pedestres. Também 
serão aportados mais R$ 
8 milhões para as traves-
sias de Cananéia-Conti-
nente e Cananéia-Ariri, 
para aquisição de duas 
novas embarcações, com 
aumento de 240% de 
vagas de carros e 27,3% 
para pedestres, garan-
tindo maior eficiência.

Todo o sistema será 
monitorado por indica-
dores de desempenho, 
cujo foco principal é 
monitorar a pontualida-
de, com redução de filas. 
Caso a concessionária 
tenha muitos atrasos ou 
a percepção dos usu-
ários seja de que está 
ocorrendo um desem-
penho ruim, a empresa 
poderá ser penaliza-
da a partir do segun-
do ano do contrato.
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Marcando o encer-
ramento das atividades 
do ano, o Esporte mu-
nicipal promoveu no sá-
bado passado (27), o 
Torneio da Primavera de 
Tênis de Quadra. A ativi-
dade esportiva envolveu 
cerca de 40 alunos da 
escolinha da modalidade 
da Prefeitura, sediada no 
Centro Esportivo Duque 
de Caxias, o Tejereba.

 Além dos pequenos 
tenistas, o torneio recebeu 
a presença de pais, familia-
res, amigos e demais convi-
dados. A arbitragem ficou 
por conta da professora 
Solange Vasques, técnica 
da escolinha e organizado-
ra da competição interna.

As disputas foram di-
vididas entre atletas das 
categorias de 8 a 10 anos 
e de 12 a 14 anos de 

idade. Os três primei-
ros colocados em cada 
uma delas, receberam 
prêmios doados por co-
merciantes da Cidade.

Na categoria de 8 a 
10 anos, o campeão foi 
Arthur Briat, o segundo 
lugar ficou com Ar thur 
Mauricio da Silva e o ter-
ceiro Samuel Gomes Bar-
bosa. Na categoria de 12 
a 14, Gabriel Ferreira da 

Conceição sagrou-se cam-
peão, seguido por Brayan 
Santos, em segundo, e 
Arthur Farias, em terceiro.

 A Escolinha de Tênis 
de Quadra da Sel funciona 
no Tejereba de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 11 h e 
das 14 às 17 horas. As au-
las são gratuitas e atendem 
crianças entre 8 e 16 anos. 
No momento todas as 
vagas estão preenchidas.

A academia de artes 
marciais do Centro Es-
portivo Duque de Ca-
xias (Tejereba), serviu 
de palco para 25 lutas 
amistosas de boxe e 
kickboxing, no último 
sábado (27). O evento 
“Predadores da Baixada” 
serviu como preparativo 
para futuras competi-
ções oficiais e confra-
ternização de final de 
ano entre as academias. 

Os campeões re-
ceberam troféus per-
sonalizados e, os vices 
campeões, ganharam 
medalhas ofertadas pela 
Secretaria de Esporte e 
Lazer. De acordo com 
os organizadores Tiago 
Bezerra e Biro Mesquita, 
52 lutadores da Baixada 

Santista, Capital, Interior 
e Iguape marcaram pre-
sença nos confrontos. 

No total, foram 12 
lutas de boxe e 13 de 
kickboxing, desde as 
categorias peso pena 
(50kg) até o pesado 
(100kg). O evento foi 
organizado pela equi-
pe Boxe Guarujá/Sel, 
que mantém parceria 
com a Secretaria de 
Esporte e Lazer (Sel).

Segundo Tiago Be-
zerra, o evento supe-
rou as expectativas. “Foi 
muito bem organizado e 
pensado em detalhes. As 
equipes saíram satisfei-
tas, elogiaram a estrutura, 
a premiação e a hospi-
talidade com a qual fo-
ram recebidas”, elogiou.

“Ele foi um dos mais habilidosos jogadores de futebol da
Ilha de Santo Amaro que vi jogar”. É desta forma que jogadores,
técnicos e torcedores do passado, se manifestam sobre José Ricardo, 

carinhosamente chamado por “Ricardinho”.
O meia direita (nomenclatura da época) de dribles rápidos e curtos 

começou os primeiros movimentos com bola aos 09 anos de idade no 
infantil do Itapema F.C.,  comandado pelo técnico Wallace Rocha, popular 
“Salário”. Aos 14 anos, Ricardinho já fazia parte do amador do “Vovô da 
Ilha”, dirigido por Daltro Rodrigues, o “Pai da Bola”, como era conhecido.

 Essa paixão pelo Itapema rendeu 25 anos. Dos 33 de futebol amador, 
oito anos foram dedicados ao Brasil A.C. Na sequência, Ricardinho chegou 
a realizar testes nos times do Santos FC, Taubaté, Atlético-PR e Ponte 
Preta. Em 2003, após algumas lesões no joelho, e, posteriores cirurgias, 
deu Adeus às disputas no amador.

Pessoas ligadas ao esporte da Cidade garantem que sua habilidade em 
campo fôra adquirida em função das jogadas de futsal, modalidade que 
também norteou sua carreira esportiva nos times da Sociedade Esportiva 
Itapema (SOCIA) e Colégio do Carmo. 

 No veteranos, formou nas equipes do Paecará, Santa Esmeralda, Santa 
Rosa, Vasco, Juventude da Nova Cintra e Vila Áurea. Recentemente esteve 
dirigindo a equipe do Vasco, carinhosamente chamada por Vasquinho. 

Aposentado como profissional Técnico Químico, nosso homenageado 
reside com sua esposa Madalena, tem dois filhos Mariana e Rodrigo

          e uma netinha, a Laura, que é o xodó da família.

Nelsinho Filho
POR ONDE ANDA

BASTIDORES DO ESPORTEBASTIDORES DO ESPORTE

Nome - José Ricardo
Costa Santos

Apelido – Ricardinho
Natural – Alagoas

Data de Nascimento 
13/02/1957

Esporte – Futebol
Posição – Meia direita

Equipe de 
futsal do 

Colégio 
do Carmo. 

Ricardinho é 
o 2º jogador, 

agachado 
da esquerda 

para a direita

Tênis de quadra reúne 40 alunos da escolinhaAmistoso de boxe e 
kickboxing reuniu 52 
lutadores, em Guarujá 

Evento “Predadores da Baixada” 
aconteceu no último sábado (27)

Time do Brasil AC - Ricardo é o 3º jogador,
agachado da direita para a esquerda
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Entre Sons Entre Sons && Tons Tons

Aposte no colorido nas roupas
e acessórios no Verão 2022

Não há dúvida de que 
o Verão 2021/2022 

é o mais esperado nos 
últimos anos. Em um mo-
mento em que a maioria 
das pessoas estão vacina-
das, há uma sensação de 
liberdade deliciosa para 
essa estação. 

E, você piscou e o 
verão já chegou! Nesta 
coluna trago as últimas 
tendências para a esta-
ção. Olhos bem colori-
dos e peles lisas e com 
brilho natural trazem um ar 
de otimismo, mostrando 
que o sentimento vai ser 
a grande tendência da 
estação, como prevê a 
WSGN, empresa global 
de previsão de tendên-
cias de consumo. 

Se você curte um vi-
sual mais vibrante, pode 
“botar a cara no sol” e 
brilhar, pois esse verão é 
todo seu! 

Afinal, quais serão as 
cores do Verão 2022? 
Laranja, pink e neon são 
apenas algumas das cores 
Verão. Muitos de nós pas-
samos quase dois anos 
de isolamento usando 
apenas pijama e moletom. 
Então, segundo a WSGN, 
está na hora de deixar o 
preto e o cinza de lado, e 
sair por aí arrasando com 
looks coloridos e alegres.

As tendências das co-
res simbolizam toda a 

Antes de mais nada, 
cabe lembrar que a 
dopamina é um neuro-
transmissor responsável 
pela sensação de pra-
zer e felicidade. Então, 
a dopamin dressing é 
o conjunto de roupas, 
sapatos e acessórios 
que ajudam a melhorar 
o nosso humor, nos 
deixando mais alegres.

Desse modo, ela é 

formada por roupas e 
acessórios coloridos, 
tons neon, brilho e es-
tampas. Afinal de contas, 
as tonalidades vibrantes 
virão em tudo, desde 
o beachwear, passan-
do pelo streetwear e 
chegando até mesmo 
às roupas de festa.

Mas ,  não pense 
que as cores for tes 
irão se limitar apenas 

às roupas. Isso por-
que elas também vão 
bombar no mundo da 
beleza, nos acessó-
rios e, principalmente, 
em bolsas e sapatos. 

Confira inspirações 
da WSGN e os trans-
forme do seu jeito. 
O impor tante, neste 
momento de retorno 
às atividades, é estar 
bem, saudável e feliz!

alegria e otimismo com a 
volta gradual das ativida-
des, a vacinação e a pos-
sibilidade de estarmos 
juntos outra vez. Desse 
modo, esse sentimento 
de felicidade e esperança 
vem expresso em tons 
vibrantes e luminosos.

Assim, laranja, roxo, 
rosa pink, vermelho, 
verde neon, verde ban-
deira e azul royal tradu-
zem o que o mundo da 
moda está chamando 
de “moda dopamina”. 
Não tenha medo de mis-
turar cores e acessórios!

O que é esta tal de “moda dopamina”? 
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Variante Ômicron 

São Paulo adia flexibilização e mantém
uso de máscaras em ambientes abertos

A medida é devido às incertezas da variante Ômicron

O governador de São 
Paulo, João Doria, deter-
minou nesta quinta-feira 
(2) que uso de máscaras 
em ambientes abertos 
será mantido, devido 
às incer tezas sobre o 
impacto do surgimen-
to da variante Ômicron. 
Anteriormente, havia sido 
anunciada a flexibilização 
da medida a partir do 
próximo dia 11.

A recomendação foi 
feita pelo Comitê Cien-
tífico, que mencionou 
os riscos das aglomera-
ções em festas de Natal 
e Réveillon. “Decidimos 
adotar essa medida por 
prudência com o cená-
rio epidemiológico no 
estado. Todos os núme-
ros demonstram que a 
pandemia está recuando 

em São Paulo, mas vamos 
optar pela precaução. 
O nosso maior compro-
misso é com a saúde da 
população”, disse Doria.

Em São Paulo, a vaci-
nação contra a covid-19 
registra 78 milhões de do-
ses aplicadas nos 645 mu-
nicípios paulistas; 76,15% 
da população tem es-
quema vacinal comple-
to e 84,7% está com 
uma dose de imunizante. 

Na recomendação 
feita ao Governo de São 
Paulo, o Comitê Cien-
tífico apontou que há 
incer tezas quanto ao 
impacto da variante Ômi-
cron às vésperas do fim 
de ano. Os períodos de 
Natal e do Réveillon cos-
tumam provocar gran-
des aglomerações, o 

A Secretaria de Estado 
de São Paulo confirmou 
nesta quarta-feira (1º) o 
terceiro caso da variante 
Ômicron no Brasil. Trata-
se do passageiro da Eti-
ópia que desembarcou 
em Guarulhos no último 
sábado quando testou 
positivo para Covid-19. 
A amostra foi sequencia-
da geneticamente pelo 
Instituto Adolfo Lutz do 
Governo de SP.

O homem de 29 anos 
foi testado no aeroporto 
pelo laboratório CR Diag-
nósticos ao desembarcar 
no país e não apresentava 
sintomas. Ele é vacinado 
com as duas doses do 

imunizante da Pfizer. Em 
isolamento domiciliar des-
de o último sábado, sem 
sintomas e sendo acom-
panhado pela vigilância 
do município de Gua-
rulhos, local que reside.

Os dois primeiros 
caso da variante Ômicron 
foram confirmados pelo 
Lutz na tarde de terça-fei-
ra, após sequenciamento 
genético realizado pelo 
laboratório do Hospital 
Israelita Albert Einstein. Os 
casos são de um homem 
de 41 anos e uma mulher 
de 37, provenientes da 
África do Sul. 

Eles desembarcaram 
no Brasil no dia 23 e 

fizeram exame antes de 
embarcar novamente no 
dia 25. Ambos tiveram 
resultado positivo em 
exames de PCR coletado 
no laboratório do Einstein 
instalado no Aeroporto 
Internacional de Guaru-
lhos antes da viagem à 
África do Sul. 

Nesta quarta-feira (1), 
a vigilância municipal da 
Capital atualizou as infor-
mações dos pacientes 
para a pasta estadual 
e informou que ambos 
foram vacinados com o 
imunizante da Janssen na 
África do Sul, corrigindo a 
informação inicial que não 
haviam sido imunizados.

3º caso é confirmado em São Paulo

Comitê Científico apontou 
que há incertezas quanto ao 
impacto da variante ômicron 

às vésperas do fim de ano

que facilita a transmissão 
de doenças respirató-
rias como a Covid-19.

São Paulo foi o pri-

meiro estado a instituir 
um Centro de Contin-
gência da Covid-19 no 
país, em 26 de fevereiro 

de 2020, imediatamente 
após a confirmação do 
primeiro caso da doen-
ça no Brasil. Além disso, 

São Paulo foi um dos 
primeiros estados a exigir 
o uso de máscara e a 
implantar a quarentena.

Brasília - A Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) informou 
nesta quar ta-feira (1º) 
que solicitou às desenvol-
vedoras de vacinas contra 
a covid-19 autorizadas no 
Brasil informações sobre 
estudos em andamento 
relacionados à nova va-
riante Ômicron. O pedido 
foi encaminhado à Pfizer, 
ao Instituto Butantan, à 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) e à Janssen.

“A Anvisa exige, para 
as vacinas autorizadas, 
que os desenvolvedores 
monitorem e avaliem o 
impacto das variantes 
na eficácia e na efetivi-
dade dos imunizantes. 
É preciso observar, po-
rém, que esses estudos 
demandam tempo, uma 
vez que é preciso obter 
informações genéticas 
e amostras de pacien-
tes para então realizar 
os testes e a análise”, 
destacou a agência.

TESTES DE
DESEMPENHO

As empresas desen-
volvedoras das doses, 
segundo a Anvisa, farão 
testes de desempenho 

Anvisa pede dados sobre vacinas

das vacinas contra a nova 
variante. A expectativa da 
agência é que, nas próxi-
mas semanas, os dados 
das avaliações iniciais 
estejam disponíveis.

“A Anvisa mantém o 
compromisso de atuar 
juntamente com as au-
toridades internacionais 
e as empresas envolvi-
das para permitir que 
as atualizações nas va-
cinas, caso necessárias, 
sejam realizadas com 
agi l idade, mantendo 
o perfil de qualidade, 
eficácia e segurança.”

CAUTELA
A agência alertou que 

o momento é de cautela 
e que a melhor coisa que 
a população pode fazer 
é ser vacinada, ou rece-
ber o reforço do imuni-
zante, além de manter 
medidas de prevenção 
como o uso de máscara, 
a higienização das mãos e 
o distanciamento social.

“As vacinas atua is 
permanecem efetivas 
na prevenção contra a 
covid-19 e desfechos 
clínicos graves, incluindo 
hospitalização e morte.”

Agência alerta que momento
é de cautela para a população

Agência Brasil

Divulgação
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Rotary Club Guarujá Vicente de
Carvalho realiza jantar beneficente
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O presidente do Ro-
tary Club Guarujá 
Vicente de Carva-
lho, Pedro Tucundu-
va empossou Ivone 
Mariano da Silva, du-

rante evento benefi-
cente a entidade Lar 
Maanaim. Na foto, a 
nova rotariana com 
seu marido Elcio Mi-
guel Caetano Forte  

Pedro 
Tucundunva 

e Ronaldo 
Tadeu

Caro Varella 
(sócio 

honorário) 

O advogado Paulo 
Ferrante de Souza 
prestigiou o evento 

Os advogados Ronaldo Castro, Nathália Santos,
Ellison Andrade e Pedro Tucunduva Luiz Gustavo, Lívia e Caroline Pizzo 

Pedro Tucunduva, 
Amaro de Araújo de 
Lima Neto responsá-
vel pelo Lar Maanaim, 

e o advogado Fabrício 
Leme. O encontro be-
neficente aconteceu no 
Restaurante Dona Eva  

O casal de 
empresários 

Amaro de 
Araújo Lima 
Neto e sua 

esposa Maria 
Isabel de 

Araújo Lima  

Cristina Kohler Barredo
e Alexandro Barredo  

Michele Barbosa e
Wladimir Barbosa  

A advogada Cecília Mattos e o
oftalmologista Murilo D’Ávila 

Fernando Ferrante de Sousa e a 
advogada Karina Ferreira Barbosa 

Pedro Tucunduva e
Giuliana Worcemann 
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Patrícia Vanzolini é a primeira mulher eleita 
presidente da OAB do Estado de São Paulo 

A advogada 
criminalista 
Patrícia 
Vanzolini eleita 
com mais de 
67 mil votos, 
no último dia 
25, assumirá 
a presidência 
da Ordem dos 
Advogados do 
Brasil (OAB), 
São Paulo à 
partir do dia 
1º de janeiro. 
Vanzolini 
é mestra e 
Doutora em 
Direito Penal  Patrícia Vanzolini ao lado de colegas que prestigiaram sua vinda em campanha ao Guarujá  

O vice presidente eleito da OAB
Guarujá, o advogado Gilvan Saldanha

A advogada 
Nathália Santos 
(OAB Guarujá),

conselheira 
estadual eleita 

(suplente)

O advogado 
eleito Ronaldo 
Castro (OAB 

Guarujá)  

A advogada, 
conselheira 

estadual eleita, 
Daniela Cunha 
(OAB Guarujá) 

Os advogados Pedro Tucunduva e 
José Rodrigues Tucunduva Neto 

Leonardo Sica, Mestre e Doutor em Direito 
Penal, é o novo vice-presidente eleito da OAB 
SP. Na foto com o presidente reeleito da OAB 
Guarujá, Marcelo Garcia e Patrícia Vanzolini  

Leonardo Sica, a atenciosa
advogada Roseli Veiga

(OAB Guarujá), e Patrícia Vanzolini 

O vice-presidente estadual eleito Leonardo 
Sica, a advogada Bárbara Cunha

(OAB Guarujá), e Patrícia Vanzolini  


